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ATA N° 08/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo quinto dia do mês de agosto de dois 

mil e vinte e três, às 09 horas e 10 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pela 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: Edite 

da Costa Martins e Marisia Terezinha de Miranda de Oliveira (Grupo Mexe Coração); 

Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer); Jaime Dal Forno 

(APOCISMA); Juan Santini (SIND. TRAB. RURAIS); Natielli C. S. Vandervert (Lar das 

Vovozinhas); Sônia Eisinguer (Oscar Pithan); Elizabeth Braustein Daniel (OAB/RS); 

Adilson Catto (CRC/RS); João T Sudbrack Gaspar Raiser (SMDS); Maria Ivanir V. 

Ferreira (SMS); Nelson Miorin Medeiros (SMCult); Marzane R. de O. Bressan (Del. de 

Polícia de Proteção ao Idoso) e Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). Entidades 

que seus conselheiros que não participaram: Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e 

Roselei de F. Pagnossim de Moraes (SMEd). Participaram como convidados: 

Roselaine Couto Nursing (assessoria do vereador Manoel Badke); Rosaura Vargas 

(Espaço Contábil); Rogério Cruz (Prefeitura Municipal – COMID); Letícia Estivalet (Lar 

das Vovozinhas); Carine Chefer (SMDS) e Paola Pochmann (Receita Federal). 

PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata 

da Reunião Ordinária, de 18/07/2023; 4. Correspondências recebidas e expedidas: 

4.1. Extratos Bancários; 4.2. Projeto PPCI – Vila Itagiba (R$ 354.047,98); 4.3. Projeto 

Água é Vida – Lar das Vovozinhas (R$ 40.780,60); 4.4. Desinstitucionalização de 

idosa (Lar das Vovozinhas); 4.5. Denuncia por e-mail – Rádio Correio ON (Eurico 

Caurio Ferrão); 4.6. Audiência Pública – piso da Enfermagem (14/08); 4.7. 

Arquivamento expediente – MP (guias do Imposto solidário); 5. Ações do COMID: 5.1. 

Imposto Solidário – Destinações recebidas DARFs;  5.2. Viagem – Veranópolis e 

Carlos Barbosa/RS; 5.3. Semana da Longevidade 2023; 5.4. Imposto Solidário – 

campanha. 6. Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, abriu a 

reunião saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada; 

3. A Ata foi lida e assinada; 4.1. Saldo das contas bancárias em 31/07/2023: Banrisul 

- R$806,86 (oitocentos e seis reais e oitenta e seis centavos); Banri INVEST - R$ 

480.663,03 (quatrocentos e oitenta mil seiscentos e sessenta e três reais e três 

centavos); Banco do Brasil - R$ 1.988.255,63 (um milhão novecentos e oitenta e oito 

mil duzentos e cinquenta e cinco reais e sessenta e três centavos);  – SALDO TOTAL: 
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R$ 2.469.725,52 (dois milhões quatrocentos e sessenta e nove mil setecentos e vinte 

e cinco reais e sessenta e três centavos); Rendimentos dos investimentos do 

FUMID, no mês de julho/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 7,15 

(sete reais e quinze centavos); Banri – INVEST - R$ 4.983,45 (quatro mil novecentos 

e oitenta e três reais e quarenta e cinco centavos), BB- Fundo Automático – R$ 

17.478,00 (dezessete mil quatrocentos e setenta e oito reais), - Subtotal – R$ 

22.461,45 (vinte e dois mil quatrocentos e sessenta e um reais e quarenta e cinco 

centavos). Atualmente o COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 

368.323,94 (trezentos e sessenta e oito mil trezentos e vinte e três reais e noventa e 

quatro centavos), disponível para projetos próprios; 4.2. Projeto PPCI, foi aprovado; 

4.3. Projeto aprovado, com ressalva realizada pelo João de que o tempo de conclusão 

seja igual ao que já está em andamento, sendo necessário fazer um termo aditivo; 

4.4. Natielli explicou o que motivou o Lar a tomar esta atitude assim como os 

procedimentos adotados, referindo ainda que dia 18 de agosto, será realizada uma 

reunião com MP para tratar sobre este assunto; 4.5. Natielli explicou todo o caso do 

Sr. Eurico, conforme evidenciado no e-mail encaminhado ao COMID e informou que 

por vontade própria decidiu ajudá-lo para que tivesse suas contas desbloqueadas, 

viabilizando assim o recebimento de sua única fonte de renda que é o bolsa família; 

4.6.  Carine e Sônia relataram como foi a audiência pública, informando que foi 

destinado um determinado valor para os profissionais de saúde do munícipio, mas que 

ainda não havia sido liberado nenhum recurso para as Instituições filantrópicas; 4.7. 

Jaime informou que o procedimento iniciado no MP, com o objetivo de ter acesso as 

guias do Imposto Solidário, foi arquivado, mesmo assim referiu estar com dificuldades 

de conseguir as guias; 5.1. Jaime explicou os valores a serem destinados para as 

instituições, sendo: Lar das Vovozinhas - R$ 744.109,99 (setecentos e quarenta e 

quatro mil cento e nove reais e noventa e nove centavos); Oscar Pithan - R$ 

258.287,81 (duzentos e cinquenta e oito mil duzentos e oitenta e sete reais e oitenta 

e um centavos); Vila Itagiba- R$ 437.103,40 (quatrocentos e trinta e sete mil cento e 

três reais e quarenta centavos), mais R$ 59.300,41 (cinquenta e nove mil e trezentos 

reais e quarenta e um centavos) de depósitos bancários; Os valores acima estão junto 

os rendimentos das aplicações financeiras de Janeiro e Fevereiro/2022 que não foram 

utilizados pelo COMID (R$ 24.475,82). Referindo que duas instituições ainda possuem 

um saldo remanescente a ser usado, do ano anterior; 5.2. Carine informou que 

conseguiu uma van (veículo) e recurso para pagar a alimentação, nominal, de apenas 
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6 pessoas que haviam manifestado interesse anteriormente, pontuando que vai 

verificar se na hipótese de desistência teria como substituir por outra pessoa, apenas 

referente a alimentação, pois com relação ao transporte não haveria problema em 

havendo vagas, alterar ou incluir, apenas estas pessoas não teriam direito a 

alimentação; 5.3. Foi pontuado por Maria Ivanir Ferreira, parte da programação 

referente a semana da longevidade, informou que já conseguiu toda a estrutura de 

tendas, palco e mesa de som e luzes; Pontuou a necessidade de recurso para 

pagamento da banda que orçaram entre R$2.000,00 à R$2.500,00. Jaime e Santini 

ficaram de verificar esta possibilidade; Foi informado a necessidade de transporte, 

Jaime informou que o Vice- Prefeito, Rodrigo Décimo, ficou de verificar a 

possibilidade, mas para isso solicitou um mapa contendo a rota; Santini sugeriu que 

buscássemos apoio das empresas diretamente; 5.4. Jaime enfatizou a importância de 

cada vez mais, propagar a campanha do imposto solidário; Santini sugeriu que ocorra 

mais fomento na UFSM, Exército e Base Aérea; Paola, Rosaura e Adilson pontuaram 

a necessidade de as Instituições mostrarem mais aplicação dos recursos advindos do 

Imposto Solidário, como forma de estimular o aumento de arrecadação; Nesta 

oportunidade Adilson informou que tem um cliente que recolheu em duplicidade, Paola 

informou como funciona o processo de restituição enfatizando a necessidade de 

informar o CPF a Receita Federal, para que a pessoa não receba duas vezes a 

restituição; 6. Rosaura apresentou sua empresa de captação de recursos, explicando 

como desenvolve o seu trabalho se colocando a disposição para realiza-lo junto ao 

COMID, referindo que persiste a necessidade de passar por um processo licitatório; 

Nelson pontuou a urgência em ocorrer uma reforma na biblioteca pública e a 

necessidade de ter o devido cuidado com as Fakes News em redes sociais; Daniela 

informou que nos dias 22 a 24 de setembro ocorrerá a semana prata (Silver Week), 

no Shopping, convidando o COMID para se fazer presente; 7. Nada mais havendo a 

tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, Natielli Conceição dos Santos Vandervert, 

redigida e assinada, bem como pelo Presidente e demais participantes da presente 

reunião que puderem assinar. 

 


